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A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS  
 

Guillermo Díaz Gómez, diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo 
de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del vigente Reglamento de la Cámara, 
presenta la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito sobre la 
falta de vacunas contra la llamada ‘viruela del mon o’. 
 

Congreso de los Diputados, 23 de septiembre de 2022 
 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

Dos años después de que la pandemia de COVID-19 provocara un vuelco en las 
vidas y las economías de millones de españoles, una nueva alerta sanitaria ha 
hecho poner en funcionamiento de nuevo todos los mecanismos de nuestro sistema 
de emergencias sanitarias. En este caso se trata de ocho casos diagnosticados de 
la llamada ‘viruela del mono’, una infección zoonótica muy poco frecuente, aunque 
potencialmente mortal, que puede propagarse a los humanos y que suele aparecer 
en África occidental y central, dónde ahora es endémica. La enfermedad fue 
descubierta por primera vez en 1958, cuando ocurrieron dos brotes de una 
enfermedad similar a la viruela en colonias de monos mantenidos para labores de 
investigación, de ahí su nombre. Aunque la viruela ha sido erradicada, este tipo de 
‘viruela del mono’ no ha llegado a correr la misma suerte. 
 
De forma similar a lo ocurrido con la COVID-19, la disponibilidad de vacunas ha sido 
una de las grandes preocupaciones tanto de la ciudadanía como de las 
instituciones. Sin embargo, la escasez de viales está suponiendo un grave problema 
a la hora de poner coto a esta enfermedad. El pasado mes de agosto, la Agencia 
Europea del Medicamento (EMA, por sus siglas en inglés) aprobó la utilización de 
los viales para la inoculación de cinco dosis, intentando evitar así el impacto de esa 
escasez. De hecho, España sólo tenía garantizadas unas 18.500 dosis este año, por 
lo que esa solución, que finalmente se ha aplicado también en nuestro país, suponía 
una oportunidad para hacer frente a esa problemática. 
 
Pese a ello, las dosis se han agotado en multitud de Comunidades Autónomas y, 
por ejemplo, la Comunidad de Madrid no sólo ha tenido que paralizar la petición de 
nuevas citas, sino que ha suspendido la vacunación de citas ya reservadas debido a 
la no disponibilidad de viales. Todo ello, además, cuando el Centro Europeo de 
Control y Prevención de Enfermedades (ECDC, por sus siglas en inglés) ha 
confirmado hace apenas tres días que España es el Estado miembro con más casos 



 

 

de viruela del mono detectados, con 7.083. La mayoría de los casos han presentado 
erupción cutánea y síntomas sistémicos como fiebre, fatiga, dolor muscular, 
escalofríos o dolor de cabeza. Lo positivo es que sólo requirieron hospitalización 
691 casos en toda Europa (6,1% del total), de los cuales 230 casos requirieron 
atención clínica, y seis casos fueron admitidos en la UCI, de los que cinco murieron.  
 
En definitiva, nuestro país está en una situación de especial vulnerabilidad frente a 
esta enfermedad, y por tanto va a requerir una apuesta más decidida del Ministerio 
de Sanidad y las Comunidades Autónomas por las vacunas y por su accesibilidad. 
 
Por todo ello, se presentan las siguientes preguntas: 
 

1. ¿Qué gestiones está realizando el Gobierno, tanto de forma autónoma como 
a través de las instituciones de la Unión Europea, para que España tenga 
disponibles más dosis de vacunas contra la viruela del mono en lo que resta 
del año? 
 

2. ¿Qué medidas tiene previsto poner en marcha el Gobierno para ayudar a las 
Comunidades Autónomas a poner más dosis de vacunas de la viruela del 
mono a disposición de la ciudadanía? 
 

3. ¿Qué acciones de comunicación y concienciación está llevando a cabo el 
Gobierno de España para facilitar la información sobre la viruela del mono, 
las conductas de riesgo para contraerla y la forma de abordarla si algún 
ciudadano teme haberla contraído? 
 

4. ¿Cómo tiene previsto el Gobierno de España abordar la deplorable 
estigmatización que, desde algunos colectivos, se está dirigiendo contra la 
población LGTBI, pese a que la viruela del mono puede afectar a cualquier 
individuo independientemente de su orientación sexual o identidad de 
género? 
 

 
Guillermo Díaz Gómez 

Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos 
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